
鑄造業總會慶31周年暨就職

阮春福盼深化越港經貿合作
赴交流會分享訪華成果 蔡冠深武進祿簽工商合作備忘
香港文匯報訊 （記者

沈清麗）越南總理阮春

福昨日首次率領官方代

表團訪港，並出席中華

總商會與越南工商會合

辦的「港越商界交流

會」。他表示，支持東

盟與香港自由貿易協議

（FTA），讓香港更加深

入東盟經濟體。阮春福

今日（15日）將與行政長

官梁振英會面，反映增加

越港航班的問題，並希望

香港加大對越南的經貿投

資。署理行政長官袁國強

昨日出席「港越商界交流

會」時表示，香港與東盟

近年經貿往來日趨頻繁，

相信隨着FTA稍後正式落

實，將有助進一步刺激區

內的貿易和投資增長。
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交流會假港島香格里拉酒店舉行，中總永遠名譽會長蔡
冠深、越南工商會主席武進祿分別代表主辦方致辭，

並簽署港越工商團體合作備忘錄，現場嘉賓一同見證越
南、內地和香港的工商企業簽訂多份合作協議。

料中越貿易額達千億美元
阮春福在會上表示，香港享有「一國兩制」的優勢，對

越中兩國經濟發展有很大貢獻。越南作為東盟國之一，支
持香港更加深入東盟經濟體，歡迎港企到越南投資，開拓
金融、保險、航運、農產品加工等領域合作。阮春福分享
早前訪華時與國家主席習近平等領導人會面的成果。他表
示，隨着越南對華出口訂單增加，預期今年雙邊貿易額可
達1,000億美元。他又指，今次訪華明確越中兩國未來合作
方向，特別是深化經貿投資的互利合作，將進一步促進兩

國達致更有效、更有質量及更長遠的發展。
袁國強表示，越南作為香港在東盟重要的貿易夥伴，
2015年，越南是香港第九大的貿易夥伴，雙邊貿易額超過
160億美元，而香港更是越南第六大直接投資來源地。
他說，香港作為國際金融中心和最大的離岸人民幣中心，擁

有法治、低稅率和簡單稅制等優勢，加上對知識產權的保障、
資金和信息自由流動，絕對是越南企業開拓內地以至亞洲市場
的理想平台。在國家「一帶一路」戰略下，香港可發揮基建融
資、會計、法律調解等專業服務的優勢，以迎合沿線國家的需
求，並在強化中越企業合作過程中提供專業支援。

蔡冠深：港越經貿聯繫緊密
蔡冠深在致辭中表示，香港與越南一直保持緊密的經貿往
來聯繫。隨着區內經濟進一步融合發展，香港和越南可積極

加強合作，透過發揮各自的獨特優勢，共同擔當東亞地區經
貿投資往來合作的推動者，引領區內企業在「一帶一路」、
「兩廊一圈」等區域合作框架內尋找投資和發展機遇。

武進祿：港金融中心多巨商
武進祿指出，香港和越南是重要合作夥伴，30年前越南

實行改革開放，當時已透過香港這個平台走向世界。時至
今日，香港作為國際金融中心，眾多跨國企業總部選址於
此，足見香港優勢猶在。進一步深化越南與中國包括香港
的全面戰略合作關係，有助達成越南發展為東盟最具競爭
力的國家的遠景。
越南工商會分別與中總、香港越南商會及香港貿發局簽署

合作備忘錄，加強雙邊經貿往來和工商企業交流合作。來自
越南、內地和香港合共13家企業簽署了7份合作協議。

■■中總和越中總和越
南工商會合南工商會合
辦辦「「港越商港越商
界 交 流界 交 流
會會」」。。
莫雪芝莫雪芝 攝攝

■蔡冠深(左一)和武進祿(右一)簽署合作備忘錄，袁國強(左二)、阮
春福(右二)一起見證。

張昌爾訪港與港區委員座談
香港文匯報訊（記者 鄒珍貴、俞鯤）中
秋前夕，湖北省政協主席張昌爾訪港，出席
在港舉辦的湖北省政協港區委員中秋茶話
會，勉勵港區委員積極履行好「雙重責
任」，既發揮好堅定愛國愛港力量的作用，
積極參與香港社會事務，助推經濟民生和社
會穩定；同時也要為湖北的建設發展即「中
國夢」的湖北篇貢獻智慧和力量。

梁亮勝謝俊明等出席
湖北省政協常委梁亮勝、謝俊明、熊漢
生、林富強、戴錦文，湖北省政協委員李少
明、楊華勇、徐國勝、陳潔等發言。
委員們表示，張昌爾主席履新伊始就安排
時間到企業看望委員，了解企業經營中的問
題，聽取意見建議，令委員感受到來自政協
的關心。港區委員每年回湖北參加兩會，聽
到關於湖北經濟社會發展的情況，中部崛起
已經走上快車道，湖北綜合實力不斷提升，
是港區政協委員的驕傲。
張昌爾表示，這是湖北省政協首次在港舉
辦中秋聚會，看望慰問港區委員，他代表湖

北省委、省政府、省政協，向各位委員及港
澳朋友致以節日的良好祝福。他續稱，從
2004年起，湖北經濟駛入快車道，「十二
五」期間，湖北省經濟總量在全國排名升至
第八位，「十三五」期間力爭再提升一至兩
位，湖北同時具備創新和科教的先發優勢和
欠發達地區要素驅動的後發優勢，國家層面

的三大經濟發展戰略有「一帶一路」和「長
江經濟帶」，都與湖北直接相關，未來的湖
北值得期待。張昌爾用「血濃於水，同胞情
深」來概括香港和湖北的關係，認為香港對
湖北非常重要，截至2015年，湖北有7,000
多家港資企業，外資中47%來自香港，湖北
的知名企業到香港上市、開展全球業務。

張昌爾特別指出，各位港區委員是加強兩
地溝通聯繫的橋樑，為維護香港繁榮穩定促
進鄂港交流合作發揮了不可替代的重要作
用，湖北今年遭受「98+（註：超越1998
年）」的洪澇災害，政協在第一時間發出號
召，港區政協委員情繫災區，第一時間響
應，積極為災區奉獻愛心，令他備受感動。

他勉勵港區委員繼續為「一國兩制」下的民
主制度建設、為香港的和諧穩定、為湖北的
經濟建設貢獻智慧和力量。
在港期間，張昌爾還走訪了香港湖北聯誼

會、港區省級政協委員聯誼會，考察了匯豐
銀行、香港亞洲醫療中心、錦星國際控股有
限公司、香江國際集團等企業。

■張昌爾（中）與湖北省政協常委梁亮勝
（左）、謝俊明合影。 俞鯤 攝

■張昌爾（前排中）與湖北省政協港區
委員合影。 俞鯤 攝
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香港文匯報訊（記者 李摯）由油尖區
文化藝術協會主辦的《流連墨雨．梁啓明
作品展》9月13日假尖沙咀文化中心4樓
展覽館開幕，展出油尖區文化藝術協會主
席梁啓明書畫近100幅，展期至15日。
展品以梁啓明近年書法及山水畫為主。
梁啓明於香港出生，祖籍廣東新會，善書
畫篆刻，其作品多次入選廣東省書法家協
會作品展、中青年書法作品展、中韓書法
交流展，中國山東曹植學會、香港中文大
學文物館、浸會大學及泰國東方文化中心
收藏。
香港書法愛好者協會會長余寄撫、春暉
藝苑會長何幼惠、中國美術家協會會長沈
平、香港畫家聯會會長陳家義、香港傳統
文化交流協會主席陳秀燕、美術研究會會
長王子天、中國美術會會長陳夢標、國際
書法聯盟理事長陳雪侶、國際書法篆刻學
會會長吳任、知藝書畫會會長李煥平等蒞
臨主禮，油尖區文化藝術協會會長黎時煖
及該會委員歡聚一堂，與各界書法愛好者
共賞優美書畫作品，場面熱鬧。
何幼惠與梁啓明相識多年，較梁年長二
十歲，可謂忘年之交。他讚梁啓明「精書

法、擅篆刻、研丹青、善廚藝」，欣賞其
藝術天賦及造詣。陳秀燕指，欣賞書畫能
讓心情變得美好平和，並鼓勵學生學習書
畫，傳承尊師重道的美德，弘揚傳統文
化。
梁啓明致辭，感謝一眾書畫愛好者的鼎

力支持，冀展覽為大家提供藝術交流及傳
承中華文化的平台。

■梁啓明（右）致送感謝狀予余寄撫。
李摯 攝

■《流連墨雨．梁啓明作品展》開幕式，賓主剪綵。 李摯攝

香港文匯報訊（記者 鄧學修）香港鑄造業總會成立31周
年會慶暨就職禮日前假龍堡國際酒店舉行，商務及經濟發展
局副局長梁敬國、中國鑄造協會常務副主席張立波蒞臨主
禮，劉相尚榮膺新一屆會長。

劉相尚膺新屆會長
典禮筵開39席，逾400名鑄造業人士聚首一堂，場面熱
鬧。
劉相尚會長致辭時表示，現時，環球金融危機帶來的負面

影響仍然存在，國際貿易大幅下滑，加上內地推出的部分營
商政策和法例，給業界帶來不少變數，因此鑄造業需要做好
長遠準備和應變措施。他將秉持「服務、負責、效率、和
諧」的原則，聽取各方訴求，並加強政府與企業之間的溝
通，透過舉辦專題研討會和交流平台，讓業界了解相關政策
和法規，並為業界營造更理想的營商環境。
他說：「展望總會未來，存在無限機遇和挑戰，相信新一

屆理事會同心協力、群策群力，香港鑄造業總會能夠繼往開
來，迎來新的發展。」

梁敬國張立波主禮致辭
梁敬國指，雖然現時全球經濟疲弱，多個行業發展困難，

仍然不乏發展機會，例如中央正積極開發的幾個自貿區和

「十三五」規劃，於內地舉辦展覽會，積極推廣港產品和服
務，均為香港帶來不少機遇。同時，香港可於「一帶一路」
戰略中坐「順風車」，到世界各地尋找商機。特區政府就融
資、科技等多個方面推行幫助中小企的措施和政策，務求讓
中小企渡過艱難時期。
張立波讚揚該會一直與特區政府保持一致，堅決反對分裂

香港的行為，該會積極參與內地多項不同發展項目，為鑄造
業作出貢獻，希望該會能夠繼續引導行業健康發展。

■香港鑄造業總會31周年會慶暨就職典禮，賓主合照。 鄧學修 攝

■梁敬國(右)頒發委任狀予劉相尚會長。 鄧學修 攝


